

GRUPE COMMUNISTE, CITOYEN ET PROGRESSISTE

Pour une fois, nous ne parlerons pas de Corbas mais du conflit Israélo-Palestinien qui pour nous est d'une grande importance. Stop au génocide !

Plus de 50 000 morts dans la bande de Gaza, principalement des femmes et des enfants. Malgré les condamnations de nombreux pays et organisations, Israël maintient l'interdiction de l'entrée de l'aide humanitaire dans la bande de Gaza. Israël utilise la famine comme arme. Une partie de la population israélienne et notamment des réservistes rejette le carnage en cours et se mobilisent. Le sort des personnes enlevées par le Hamas le 7 octobre 2023 et le massacre des populations civiles dans les territoires palestiniens sont au centre de ces mobilisations. 50% des réservistes refusent de retourner au front, à Gaza ou au Liban. Une pétition signée par plus de 1000 réservistes de l'armée de l'air dénonce l'obstination meurtrière de Benyamin Netanyahu. Le texte rendu public le 10 avril par les réservistes affirme : « La guerre sert principalement des intérêts politiques et personnels, et non des intérêts sécuritaires ». Le gouvernement israélien a décidé de jeter à la poubelle l'accord qui avait été accepté par le Hamas. Cette deuxième phase prévoyait la libération de tous les otages. Au lieu de cela, Benyamin Netanyahu a choisi de relancer la guerre. Des centaines de milliers d'Israéliens sont aujourd'hui dans la rue pour demander l'arrêt de la guerre et le retour des otages. Mais le premier ministre n'écoute pas pour des raisons politiques. S'il arrête la guerre, ses partenaires d'extrême droite et notamment Donald Trump le feront chuter.

Le chef d'Etat-major de l'armée Israélienne a prévenu le gouvernement qu'avec une participation aussi faible, il ne pourra pas exécuter les plans agressifs prévus à Gaza. Ce mouvement pourrait empêcher Netanyahu d'accomplir ses funestes projets. Etat palestinien : maintenant, vraiment !

Actuellement, l'Etat palestinien est reconnu par près de 150 pays. Le Vatican, qui ne fait pas partie de l'ONU, a aussi reconnu l'Etat de Palestine. Le 9 avril dernier, Emmanuel Macron a indiqué que la France pourrait reconnaître l'Etat palestinien d'ici le mois de juin.

GRUPE RENAISSANCE

Corbasien.ne.s, le dernier conseil municipal a permis de voter le budget pour l'année 2025. Cette dernière année pleine du mandat apporte nombre d'investissements volontaristes dans plusieurs domaines. Nous souhaitons mettre l'accent ici sur le projet phare pour la sécurité. Après des années de déploiement de caméras sur la commune qui atteint quasiment 150 points de vue, l'aboutissement est la mise en place d'un CSU (Centre de Surveillance Urbain). Nous avons déjà un CSU depuis de nombreuses années qui permet le visionnage en direct, par les policiers municipaux, des caméras en place et la visualisation à posteriori, suite à réquisition par la gendarmerie ou la police, pour de l'extraction d'images afin d'alimenter leurs enquêtes et faciliter leur résolution. L'idée est désormais de changer de dimension en investissant dans un CSU dit « actif ». L'objectif est de visionner en direct, par des personnels dédiés et habilités, le parc de caméras sur une plage horaire, la plus étendue possible. 2 équipes de 2 Agents de Surveillance de la Voie Publique (ASVP) prendront en charge ce visionnage pour surveiller en direct les différentes caméras de l'espace public sur un mur d'écran, les manipuler dans une salle dédiée et sécurisée. Les policiers municipaux auront ainsi plus de temps à consacrer à leurs différentes missions de terrain. Les travaux d'aménagement au poste de police municipale sont déjà lancés, les recrutements également, pour fonctionner dès cet été. La sécurité n'est la prérogative d'aucun parti politique, notre groupe avec la majorité municipale agit pour votre sécurité.

GRUPE DROITE RÉPUBLICAINE, CENTRE ET SOCIÉTÉ CIVILE POUR CORBAS

Non communiqué

GRUPE D'OUVERTURE CITOYENNE

Le budget 2025 a été voté : un budget encore une fois équilibré et cohérent. Les dépenses de fonctionnement sont maîtrisées. Les projets d'investissement continuent, notamment pour la culture, avec le projet concernant le Polaris où la rénovation énergétique indispensable se combine à l'agrandissement de la médiathèque dans un lieu devenu incontournable à Corbas et à fort rayonnement culturel. Dans le domaine sportif, la nouvelle salle d'entraînement indispensable au club de GR est en cours de construction au Failllis. De plus, la maison médicale s'étoffe d'un médecin du sport courant juillet : ainsi 8 corps de métier différents du secteur médical travaillent maintenant dans la maison médicale pour la santé de tous les Corbasiens. Ces projets illustrent l'engagement et le dynamisme de la commune dans le développement des infrastructures et des services pour ses habitants, tout en maîtrisant ses dépenses et son endettement. Surtout, la municipalité communique en direction de ses habitants, en apportant des informations véridiques et fiables sur les thèmes qui tiennent à cœur les Corbasiens : tout d'abord sur la sécurité, qui a été abordée lors d'une réunion publique en mars dernier, et où ont été confirmées la création d'un centre de supervision urbain, la mise en place de caméras aux entrées de la ville et de caméras mobiles pour les infractions sur la voie publique. Enfin, sur l'urbanisme où toutes les questions ont pu être posées lors d'une soirée débat avec les conseils de quartier en avril dernier pour comprendre les différents enjeux sur la nécessité de construction de logements : le besoin en logements, le besoin d'attirer une population plus jeune, la réduction de la pénalité SRU et le souci de garantir un équilibre entre résidences individuelles et logements collectifs sur Corbas. Enfin, nos aînés ont une place à part à Corbas, avec l'adhésion récente de Corbas au réseau « ville amie des aînés » qui prévoit la promotion d'actions en faveur de cette population.

GRUPE DES ÉCOLOGISTES

L'accession à la propriété ou à la location de son logement à proximité de son lieu de travail suscite une demande très forte à Corbas du fait de notre important bassin d'emploi.

La Métropole de Lyon offre une nouvelle formule facilitant les acquéreurs par le « Bail Réel Solidaire » (BRS) permettant d'échapper à la charge de la propriété foncière. L'investissement ne se porte que sur le coût de la construction. Ce BRS est accessible sous conditions de ressources et se situe autour de 2800€/ m2 d'où une économie de 40% sur un achat classique.

La transformation de l'ancienne EHPAD Chemin de Grange Blanche par la Sté Batigère est une réalisation de la « Foncière Solidaire du Grand Lyon » pour 29 logements, dont 15 sous BRS, une régénération du bâti existant évitant une démolition totale. C'est un bel exemple de réalisation pour un bilan carbone le plus faible possible sur l'effet de serre.

Bienvenue aux futurs occupants de la « TERRA VERDE » dénomination de cet ensemble immobilier.

GRUPE SOCIALISTE ET APPARENTÉS

Les prochaines élections municipales auront lieu dans près d'un an et les préoccupations des corbasiens sont sans doute très éloignées de ces futures joutes électorales. Pourtant, déjà depuis quelques semaines, certains s'agitent : tract dans les boîtes aux lettres, réunion sur l'urbanisme au cours de laquelle quelques contre-vérités ont été proférées, réunion de campagne à Chaponnay (bizarre non ?) puisque la délibération qui mettra des salles à disposition des partis et/ou des listes n'a pas encore été votée, activité fébrile sur les réseaux sociaux. Cette agitation excessive marque et masque sans doute une certaine impuissance à proposer des choses nouvelles et utiles pour notre ville. Pendant ce temps la majorité municipale travaille et les réalisations avancent bien. Un nouveau médecin du sport arrivera en juillet et des consultations seront assurées par un collectif de médecins adhérents à la CPTS.

Les travaux de l'école PREVERT comme l'aménagement des jardins partagés et la nouvelle salle de sport sont bien avancés, les importants travaux au POLARIS vont commencer et, comme chaque année, 2 classes de chacune de nos écoles seront refaites. Les recrutements pour le futur centre de supervision urbain (visionnage des caméras installées dans la ville et sa zone industrielle) sont en cours comme les travaux d'aménagement de la salle adaptée. Les nouvelles caméras, mobiles, destinées à piéger, y compris la nuit, celles et ceux qui jettent leurs déchets encombrants n'importe où, commencent à prouver leur efficacité et certains et certaines, ont reçues quelques amendes salées ! Bien faire et laisser dire.

Certains devraient peut-être méditer la fable de La Fontaine, Le lièvre et la tortue plutôt que d'imiter Iznogoud, un personnage d'une célèbre BD de Goscinny et Tabary.